

sait qu'une telle association a grandement mérité de la propagation de la foi chrétienne. Si des ressources permettent aux envoyés de la doctrine catholique d'atteindre les contrées les plus éloignées et les plus barbares et d'y porter les bienfaits de notre religion et de la civilisation, c'est à la générosité de cette noble association qu'on doit l'attribuer. Ainsi pour des peuples innombrables commença le salut; ainsi furent préparés pour les âmes des fruits excellents dont celui-là seul appréciera justement le prix, qui connaît la vertu du sang répandu par le Christ; ainsi, à l'encontre de ce qu'on pourrait attendre des forces d'hommes dispersés, on a merveilleusement obéi à la loi qui commande de propager l'Évangile.

Pénétré des mérites de cette illustre association, Nous n'avons jamais cessé de Nous sentir porté vers elle, ni de l'aider dans la faible mesure de Nos forces, tout disposé à faire pour elle plus encore, si la grâce de Dieu Nous en donnait le pouvoir. Maintenant, puisque la bonté du Dieu Tout-Puissant Nous a donné de dispenser aux fidèles, du haut de cette chaire de Pierre, des faveurs spirituelles, Nous ne voulons pas omettre d'honorer par une marque de Notre spéciale bienveillance l'association que Nous venons de louer. C'est pourquoi, en vertu de Notre autorité apostolique et par les présentes lettres, pour ce seul motif, Nous absolvons et déclarons absous de toute excommunication, dispense, interdit et autres sentences, censures et peines ecclésiastiques, s'ils en ont encouru quelque-une, tous et chacun de ceux en faveur de qui lesdites lettres sont données et, afin qu'aux appuis extérieurs fournis à l'association viennent s'ajouter également la protection et la grâce d'En-Haut, Nous lui choisissons et donnons saint François-Xavier comme patron céleste, et Nous voulons qu'à ce saint soient accordés tous les honneurs dus aux célestes patrons; de plus, pour que l'extension de son culte et un surcroît d'honneurs liturgiques viennent encore augmenter sa gloire, Nous élevons sa fête au rite double majeur, conformément aux rubriques, pour l'Église universelle.

Il existe entre ce saint et l'Œuvre de la Propagation de la Foi des rapports spéciaux et personnels. En effet, François, de son vivant, s'appliqua avec tant de zèle et tant de succès à faire pénétrer la vérité chrétienne au sein des nations, qu'